
縁側 畳屋兄ちゃんの 世間話 

    ★ 独立開業１０周年 ★ 

あけましておめでとうございます。 

本年も一方通行の畳屋兄ちゃん通信を通じて、皆様と文通ができる 

喜びをありがとうございます。本年もよろしくお願い致します。 

 

お客様の畳を納品後、雑談などをしておりまして、ふと鏡に自分の顔が 

映ったのが見えた。「目じりにシワができている！」加齢とかそういう事 

ではない、独立開業するまでの自分は口数が少なく、ヒョウヒョウと事を 

済ませてしまう味気のない人でした。１０年という歳月が、皆様から 

いただいた「優しさ」を刻み、自力だけではない「何か」が表情や所作に織

り込まれるのでしょうか。私の父親や母親・兄弟姉妹がご近所にたくさん居

ることに喜びを感じつつ、これからの１０年も 素直・謙虚・感謝を忘れず

頑張ります(^^) 

 

テレビを通じて・映画・漫画を通じて、モラルの崩壊が著しい今日この頃。 

我が子を偏った評価の勉強漬けにして、いったい未来に何の希望があるというの

か。政治は大手を振って国民の目の前で不正を脇に置き、北朝鮮よりも醜い 

独裁政治を推し進める。そろそろ北朝鮮という導火線は次なる大国の 

 爆弾に火をつけ、国際規模のビルド＆スクラップを展開するのでしょうか？ 

人は進化して機械の体がとか人工知能がとか言うけれど、人間そのものの 

方が何よりも精密で、機械に頼って支配され退化することはやめてほしい。 

平成３０年という節目、来年には年号も変わってしまいますが、良い年への 

始まりになりますように、笑顔いっぱいで頑張りたいと思います。 

畳屋道場 元トラック運転手の 独立開業談話 

 社員を雇用することで、正攻法の事業発展を目指し 

その成功事例を自社の経営で示すのだ！と、心に強く 

言い聞かせ、社員にもその旨を伝え、進行方向を示した。 

２人居ることで、今までの給料は半分以下になり貯金を 

削る月日が過ぎる、２年か３年で自分の給料を元に戻し 

そこを維持、もしくは次への展開に持ち込むか… 

畳業界はほぼ９割以上が世襲で受け継がれている。 

私のような よそ者が旗を揚げ、テナントと家のダブル 

家賃を払って事業を継続させるなど、まず不可能だと 

言われていた。他の畳屋さんは家賃ゼロの家業がほとんど、 

それにプラスして社員まで雇っているのだ、十分胸を張って 

も良いと思う。自分の年齢４０歳から、あと２５年ほどで 

何ができるだろうか？５０歳で海外進出を試みて、６０歳までには 

若手を育てながら数店舗の畳店を統括するオーナーとして… 

未来の展望は膨らむが、現実は果たしてどうなることか…   つづく 

 

   畳屋兄ちゃんからお知らせ 千里中央ファクトリー 

 山田西にあった店舗が突然なくなっていた！というお声をよく聞きます。 

自分の中ではお知らせができている方だと思っていましたが、山田西 

山田東のお客様や、前店舗の前を通勤で通っていた方など全てには 

お知らせできないことは分かっています。通信読者の方々のお知り合いに 

あえて畳の話題をおしゃべりいただけたら、とても助かります。♡ 



ゴトーたたみ製作所１０周年フェイスブックからコメントをいただきました 

・ラケットハウス・キング元町店 ０６－６３８１－４５３８ 桑田様 

軟式・硬式テニス・バトミントン、用品ラケット販売 関大前店もよろしく！ 

「おめでとうございます。身体に気をつけて頑張って下さい。」 

・ナセバ―ナル ０６－７１７１－５４３２   代表 林 健治様 

ホームページ作成・パソコンサポート・ビデオ作製・グラフィックデザイン等 

「おめでとうございます～(^o^)／」 

・頼れる・安心仏具の窓口 くおん  代表 梅村様  ０１２０－３７－３９９０

葬儀・お墓・相続手続き (仏事のワカラナイを、よくわかった に！) 

「後藤さん１０年なんです 。私は起業まだ５年目です。ではしんどいとき私が ね

自分に言い聞かせている言葉の 1つを。(崖っぷちの向こうにゴールはある。 

諦めない者だけがゴールをつかめる。)これからもお互い頑張りましょう」 

(^^)コメントありがとうございました。 

      

〇11月 11日、現場実習で 3名の実習生を受け入れさせていただきました、 

大阪府立とりかい高等支援学校の「第 2回とりかいフェスタ」で、 

イ草のリース作りとミニ畳製作のワークショップを出店しました。 

 

◇11月 23日 和泉市に出張して「ほほえみフェスタ」 

にワークショップ で出店。ミニ畳・イ草のリース 

・裏メニューのモスペット作りをやりました。 

 

□１２月３日 京橋のホテル千扇「チセン」を借り切って 

行われたイベント「予祝」に、これまたワークショップで出店。 

コケ玉作り・イ草のしめ縄作りを楽しんでいただきました。 

 

２９年もＪＳＮ茨木 大阪精神障害者就労支援ネットワークより 

就労体験者を１名受け入れさせていただきました。体験者の方が 

１日でも早く社会復帰していただけるよう、お互いに勉強の日々です。 

 材料商の番頭さん 畳昔話 壱 

 ゴトーたたみ製作所のイ草は 私が高槻の畳店で 

修行していた時から、材料商の番頭さんとして来て 

色々な知識を教えてくれた 楢木佳治「ナラキ ヨシハル」さん 

が手配してくれています。そんな私の知恵袋であり恩師である 

ナラキさんのお話をしていきたいと思います。 

昭和１８年生まれ、御年７４歳 広島県福山市本庄町出身、  

海からは１０キロほど離れた芦田川の近くに生家はありました。 

福山市は焼夷弾で焼け野原になり、疎開先の尾道でイ草農家を営む 

母の実家で、家業を手伝いながら少年時代を過ごしたそうです。 

その当時のおやつの大半は芋、たまに来るポン菓子屋さんが楽しみで 

割り木２本とサッカリン「甘味料」、米は１升持って行くと、その米は使わず 

ポン菓子屋持参の安い米で８合ほど作ってくれる。遠くを見るような 

表情で、昔を思い出しながら ナラキ少年の話は続きます 次回につづく 

     ゴトーたたみ製作所のページが有ります。 いいね！をよろしく！ 

     ゴトーたたみ製作所千里中央店のページも合わせてよろしく！！ 

 

まだまだ流行中のフチなし畳、皆様は「琉球畳」とよく言われております

が、琉球畳とは沖縄の七島「シットウ」で自生していた、三角イ草と言

われる普通のイ草とは異なる種の植物の事で、現在は国産が希少に 

なっており、入荷も１～3ヶ月待ち。写真はセキスイの目積表 

「メセキオモテ」と熊本県産イ草の目積表によるフチなし畳です。 
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